
 

 

  

 

 « Mes très chers Frères, il y a une morale chrétienne, il y a une morale humaine qui 

impose des devoirs et reconnaît des droits. Ces devoirs et ces droits, tiennent à la nature 

de l’homme. Ils viennent de Dieu. On peut les violer. Il n’est au pouvoir d’aucun mortel de 

les supprimer. Que des enfants, des femmes, des hommes, des pères et des mères soient 

traités comme un vil troupeau, que les membres d’une même famille soient séparés les 

uns des autres et embarqués pour une destination inconnue, il était réservé à notre temps 

de voir ce triste spectacle. 

 

 

Le lien paroissial    -    Septembre 2022 

DATES A RETENIR 
 

Jeudi 8 Septembre 2022 
Nativité de la Vierge Marie 

 

Mercredi 14 Septembre 2022 
« La Croix Glorieuse » 

Bénédiction des croix de rue 
 

 

 

 

 

 

Jeudi 29 Septembre 2022 
Saint Michel et Archanges 

" Je suis la porte : si quelqu’un entre par moi, il sera sauvé " (Jn 10, 9). 

« Cela veut dire que pour entrer dans la vie de Dieu, dans le salut, il faut passer 

par Lui, non par un autre : par Lui ; accueillez-Le, Lui et sa parole.  

 

 

16 Septembre 2022, à Fondettes 

Messe et Bénédiction de l’Ecole Notre-Dame  

et du Collège Saint Martin 

Monseigneur Vincent JORDY présidera la messe et la bénédiction 

de ces établissements catholiques. 

 

Il y a 80 ans, le 23 Août 1942  

 

Pape François : 

« La Porte du Salut est ouverte à tous » 

 

Pourquoi le droit d’asile dans nos églises n’existe‐t‐il plus ? Pourquoi sommes-nous des vaincus ? Seigneur ayez pitié de nous. Notre‐Dame, priez pour 

la France. 

Dans notre diocèse, des scènes d’épouvante ont eu lieu dans les camps de Noé et de Récébédou. Les Juifs sont des hommes, les Juives sont des femmes, 

les étrangers sont des hommes, les étrangères sont des femmes. Tout n’est pas permis contre eux, contre ces hommes, contre ces femmes, 

contre ces pères et mères de famille. Ils font partie du genre humain. Ils sont nos Frères comme tant d’autres. Un chrétien ne peut l’oublier. 

France, patrie bien aimée, France qui porte dans la conscience de tous tes enfants la tradition du respect de la personne humaine, France 

chevaleresque et généreuse, je n’en doute pas, tu n’es pas responsable de ces horreurs. 

Recevez mes chers Frères, l’assurance de mon respectueux dévouement. »  

Jules-Géraud SALIÈGE, archevêque de Toulouse, 13 Août 1942 (Lu en chaires le 23/08/1942) 
 

 

"Ils viendront de l’est et de l’ouest, du nord et du sud, et ils se mettront à table dans le royaume de Dieu " (v. 29). 

« N’oubliez pas ceci : tout le monde ! La porte est ouverte à tous !  

« La "porte étroite" n’est pas étroite parce qu’elle est destinée à quelques-uns, non, mais parce qu’être de Jésus, c’est le suivre, engager sa 

vie dans l’amour, dans le service et dans le don de soi, comme lui qui est passé par la porte étroite de la croix. 

« Pour entrer dans le projet de vie que Dieu nous propose, il nous faut rétrécir l’espace de l’égoïsme, réduire la présomption d’autosuffisance, 

abaisser les hauteurs de l’orgueil et de l’arrogance, vaincre la paresse pour franchir le risque de l’amour, même quand il s’agit de la croix. 

« Frères et sœurs, de quel côté voulons-nous être ? Préférons-nous la voie facile qui consiste à ne penser qu’à nous-mêmes ou choisissons-

nous la porte étroite de l’Évangile, qui défie notre égoïsme, mais nous permet d’accueillir la vraie vie qui vient de Dieu et  qui nous rend 

heureux ? De quel côté sommes-nous ? 

 « Que Notre-Dame, qui a suivi Jésus jusqu’à la croix, nous aide à mesurer notre vie sur lui, à entrer dans la vie pleine et éternelle.  » 

 

Dimanche 25 Septembre 

Rentrée Paroissiale 
« Pot du Clocher » à Fondettes 

 



  

  

Caritas Internationalis dénonce l’aggravation tragique de la situation humanitaire dans le monde. En 2022, 274 millions de personnes auront besoin d’une 

assistance humanitaire et d’une protection, selon les estimations des Nations Unies, indique Vatican News en anglais. Notamment, le nombre a 

considérablement augmenté depuis 2021, alors qu’il était de 235 millions, en raison de la pandémie de COVID -19, des conséquences du changement 

climatique et de la guerre en cours en Ukraine. 

Caritas alerte sur la situation de nombreux pays qui sont au bord d’une crise alimentaire majeure aggravée par de mauvaises conditions économiques. 

L’organisation est également témoin d’une crise alimentaire mondiale et sans précédent, particulièrement grave dans les régions de la Corne de l’Afrique 

et du Sahel, où des millions de personnes sont touchées par une insécurité alimentaire. 

« La crise ukrainienne a mis en évidence que la nourriture est devenue une arme politique, a déclaré John, car l’accès à une alimentation adéquate est en 

jeu pour des millions de personnes. Les plus touchés sont les plus pauvres qui sont privés d’accès aux besoins les plus élémentaires, ce qui ent raîne 

d’autres risques graves pour la santé. » 

Caritas alerte aussi sur le fait que si les mesures nécessaires ne sont pas prises immédiatement, la situation humanitaire mondiale risque de continuer à 

se détériorer : « Aujourd’hui, notre monde est confronté à une tragédie humaine dans laquelle les gens perdent leur droit de vivre en tant qu’êtres 

humains dignes, affirme le secrétaire général. Nous faisons écho et soutenons le cri incessant du pape François pour soutenir l’écologie intégrale comme 

solution à la crise humanitaire à laquelle notre monde est confronté. C’est le seul moyen de sortir de cette crise. » 
 

Aloysius John, Secrétaire général de Caritas Internationalis 

Septembre - 2022 

CARNET DES MOIS 

De Juillet et Août 2022 

RENTRÉE : « La parole de Jésus 
nous invite à rallumer la flamme de 

la foi » 

 

2  la parole du père

 

 

 

LE SAVIEZ-VOUS ? 

 

Caritas Internationalis : « réduire les souffrances 

humaines incalculables des plus vulnérables » 

 

Sur les pas des prophètes bibliques – pensons 

par exemple à Elie et Jérémie – Jésus est 

brûlé du feu de l’amour de Dieu et, pour le 

faire embraser le monde, il se dépense en 

premier, aimant jusqu’à la mort et la mort sur 

la croix (cf. Ph 2, 8). Il est rempli de l’Esprit-

Saint qui est comparé au feu et, avec sa 

lumière et sa force, il dévoile le visage 

miséricordieux de Dieu et donne la plénitude à 

ceux qui sont considérés comme perdus, il 

détruit les barrières des marginalisations, 

guérit les blessures du corps et de l’âme et 

renouvelle une religiosité réduite à des 

pratiques extérieures. C’est pour cela qu’il est 

un feu : il change et il purifie. 

Que signifie donc pour nous, pour chacun de 

nous – pour moi, pour vous, pour toi – que 

signifie pour nous cette parole de Jésus, du 

feu ? Elle nous invite à rallumer la flamme de 

la foi, pour qu’elle ne devienne pas une réalité 

secondaire, ou le moyen d’un bien-être 

individuel, qui nous fait nous évader des défis 

de la vie et de l’engagement dans l’Eglise et 

dans la société. En effet, disait un théologien, 

la foi en Dieu « nous rassure, mais pas comme 
nous le voudrions : c’est-à-dire pas pour nous 
procurer une illusion paralysante ou une 
heureuse satisfaction, mais pour nous 
permettre d’agir » (De Lubac, Sur les chemins 
de Dieu). En somme, la foi n’est pas une 

« comptine 

 

DÉFUNTS 

 

 

 

 

 

 

 

 

BAPTÊMES 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

MARIAGES 
 

Jérôme LESBATS et Sophie GARNIER 

John STRITT et Elodie BELLANGER 

Vincent POZZI et Caroline CHESNOY 

Anthony BOUCHER et Delphine SOUDEL 

Denis AUNEAU et Dorothée LOUIS GUILMET 

Maël RIVOALLAN et Anaïs RENAULT 

 « comptine » qui nous berce pour nous faire 

dormir. La vraie foi est un feu, un feu allumé pour 

nous garder éveillés et actifs même dans la nuit ! 
 

Nous pouvons alors nous interroger : et moi, 

est-ce que je me passionne pour l’Evangile ? 

Est-ce que je lis souvent l’Evangile ? Est-ce que 

je l’emporte avec moi ? La foi que je professe 

et que je célèbre me met-elle dans une 

tranquillité béate ou allume-t-elle en moi le 

feu du témoignage ? Nous pouvons nous le 

demander aussi en tant qu’Eglise : dans nos 

communautés, le feu de l’Esprit, la passion de 

la prière et de la charité, la joie de la foi 

brûlent-ils ou nous traînons-nous tous les 

jours dans la lassitude et l’habitude, le visage 

éteint, les lamentations et les potins à la 

bouche ? Frères et sœurs, examinons-nous sur 

ce point, afin que nous puissions dire nous 

aussi comme Jésus : nous sommes brûlés du 

feu de l’amour de Dieu et nous voulons 

« l’apporter » dans le monde, l’apporter à tout 

le monde, afin que chacun découvre la 

tendresse du Père et fasse l’expérience de la 

joie de Jésus, qui élargit le cœur – et Jésus 

élargit le cœur ! – et rend belle la vie.  

Prions pour cela la Sainte Vierge : elle, qui a 

accueilli le feu de l’Esprit Saint, qu’elle 

intercède pour nous ! 

Pape François – Août 2022 
 

Eliane LEFEBVRE 

Simone BOULIN  
André RAPAUD 

Michèle DURIEUX 

Christine DUBOIS 

Gilbert BEATRIX  

 

 

 

Jean-Philippe RIVERIE  

Charles CHAMBON 

Colette FONTALIRANT 

Jean-Baptiste CHRISTOPHE 

Michèle LAUGEOIS 

Josiane BIOT 

 

Célestine PUREN 

Maxine PILLOT 

Ferdinand PILLOT 

Loup PILLOT 

César MOUY 

Pénélope MOUY 

Tahiana BELIOT 

Clément GODFROI 

 

Léonard LAURENT-JOYE  

Rose LAURENT-JOYE  

Romane LEPAGE  

César ERNOULT  

Lilou THIBAULT 

Maïna PASQUIER 

Timao PASQUIER 



 

Septembre – 2022    
 Évènements 3 

Pèlerinage à Rome des servants d’autel 
 

 
 

VIE DE LA PAROISSE 

 

La Diversité des groupes du diocèse de Tours 

 

Dans les faits, les groupes fonctionnent à géométrie variable. 

Le diocèse de Tours compte près de 350 servants d’autel. Les 

groupes sont majoritairement mixtes, présents 

essentiellement dans les paroisses des communes de 

l’agglomération tourangelle et les autres grandes villes. Avec 

ces quelques exceptions : en lien avec les communautés Saint-

Martin et Saint-Jean, ou sous l’impulsion d’un 

jeune prêtre qui porte cette attention, le service de l’autel est 

réservé aux garçons, celui de l’assemblée aux jeunes filles. 

Autre particularité : un groupe de “grands clercs” vient donner 

un second souffle aux servants de 15 à 25 ans. Celui-ci est 

réservé aux garçons qui servent les liturgies pontificales 

auprès de l’archevêque, tout en s’engageant à être présents 

auprès des plus jeunes dans chacune de leur paroisse. “C’était 

le choix de Mgr Aubertin, c’est maintenant celui de Mgr Jordy. 

Ce privilège de servir auprès de l’archevêque est bien compris 

par tout le monde, notamment au regard de la question de la 

vocation. Quand on sert une ordination sacerdotale, juste 

devant un homme en prostration, c’est très fort pour ces 

jeunes garçons. Même s’il ne s’agit pas d’en faire des apprentis 

prêtres”, assure Jérôme Chevalier. 

 

Le responsable diocésain évoque en contre-point 

cette paroisse de Saint-Pierre-des-Corps, où la population est 

majoritairement issue de l’immigration, qui dispose d’un 

groupe composé de jeunes filles à 100 % “et c’est génial !”, 

souligne-t-il.  

 

D’autres expériences ont été moins heureuses, comme à la 

Basilique Saint-Martin, lorsqu’une jeune est arrivée dans le 

groupe et que tous les garçons en sont partis. “Cela pose des 

questions d’ordre pédagogique. Nous avons des ajustements 

à opérer. Nous essayons d’apaiser les débats qui se 

cristallisent très vite. Notre seul mot d’ordre est : l’accueil. 

Entre bienveillance et vigilance pour que chacun trouve sa 

place”, révèle Jérôme Chevalier. 

 

 

 

 

 

 

PARCOURS ALPHA 2022-2023 – Réunion préparatoire 

5 Septembre 2022 à 20h00 

14 rue de Beaumanoir – Fondettes 

Anaïs et Edouard de Warren 

 

 

https://eglise.catholique.fr/glossaire/diocese
https://eglise.catholique.fr/glossaire/pretre
https://eglise.catholique.fr/glossaire/archeveque
https://eglise.catholique.fr/glossaire/paroisse
https://eglise.catholique.fr/glossaire/archeveque
https://eglise.catholique.fr/glossaire/ordination
https://eglise.catholique.fr/glossaire/paroisse


Permanences d’accueil 
Père Jocelyn FORTIN,  

09 66 96 30 19 

RDV : fortinjocelyn@yahoo.fr 

Salle paroissiale de Luynes 

Pour des rencontres éveil à la foi, des groupes de catéchèse et 

l’aumônerie des collégiens. 4 bis rue des Ecoles - Luynes 

 

Au presbytère de Fondettes 

Mardi, jeudi et samedi de 10 h à 12 h 

(Sauf vacances scolaires) 

Presbytère de Fondettes 

2, rue de la République 37230 Fondettes 

Tél. 02 47 42 20 38 - paroisse.bjmm@wanadoo.fr 

<

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

Prière des mères 

www.prieredesmeres.com 
 

Réunions du  

Chapelet pour les défunts de la 

Paroisse  

chaque premier lundi  

du mois, à 18h00, en l’église de 

Fondettes 
 

Récitations du Chapelet 

Eglise de Luynes :  

tous les mardi à 8h30 
 

Eglise de Fondettes :  

tous les mercredi, jeudi, vendredi et 

samedi à 8h30 

 

Chapelle de La Chevalette

 

Septembre  - 2022 Prions ensemble 4  
Intentions du Pape 
  

Septembre 2022 :   Pour l’abolition 

 de la peine de mort :  

 

« Prions pour que la peine de mort, qui porte atteinte 

à l’inviolabilité et à la dignité de la personne, soit 

abolie dans la législation de tous les pays du 

monde. » 

 
 

 

 

 

 

 

ADORATION 
(A partir du 22 septembre) 

 

tous les jeudis, de 9h30 à 14h 

et de 18h30 à 21h30 
 

INSCRIPTIONS : 

soit au 06 86 68 48 08  

ou au 02 47 49 91 30  

soit à : ph.pasquet@wanadoo.fr 

Chantal PASQUET 

 

 

14 Septembre : La Croix Glorieuse 
 

 
 

« Regarde en haut vers la Croix : 

Elle étend ses poutres, 

Comme quelqu’un qui ouvre ses bras, 

Comme s’Il voulait embrasser le monde 

entier : 

Venez, vous tous qui peinez et ployez sous 

le fardeau… 

Du sol, elle s’élève jusqu’au ciel 

Et aimerait tous les emporter là-haut. 

Embrasse seulement la Croix, ainsi tu Le 

possèdes, 

Lui qui est vérité, chemin et vie. 

Si tu portes ta Croix, elle-même te porte 

Et devient pour toi béatitude ». 
 

(Sainte Thérèse-Bénédicte de la Croix,  

extrait de Signum Crucis 16 novembre 1937) 
 

 

Pèlerinage des 

Mères de Famille 
 

Les 24 et 25 

Septembre 
 

A PELLEVOISIN (Indre) 

 

Inscriptions et 

Renseignements à la 

Maison Diocésaine 

Pèlerinage du Rosaire 
du 5 au 8 octobre 2022 

à Lourdes 
 

Sous le regard de Notre-Dame, le 

114ème pèlerinage du Rosaire à 

Lourdes aura pour thème  

« Comme Bernadette, 

Allez dire… ». 

 

Téléphone : 06 50 89 67 71  

ou 02 41 22 48 67 (Isabelle) 

 

par email :  

rosaire.valleedelaloire

@gmail.com 
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